

あ・し・た

R1・12・8

文責 松村

いよいよ師走に突入しました。令和元年ももうすぐ終わります。新しい時代になりましたが、皆様！この1年はいかがでしたでしょうか？いい年になりましたか？

おかげさまで、坂本小学校のこの1年は、子どもたちも先生方も元気で、たくさん行事をこなしながら、充実した日々を過ごすことができました。

これもひとえに、保護者の皆様、地域の皆様のおかげです。本当にご協力、ご支援、ありがとうございました<(_ _)>来年もどうぞよろしく申し上げます。皆様！どうぞ良いお年をお迎えください。

これからの坂本の未来を考える

11月14日（木）19：00から荒踊りの館にて、坂本地区の未来を考える会が開催されました。

前日には、40歳以下の人たちを対象にした同会が行われ、今回は、対象者が50歳以上ということでした。ちなみに、15日（金）は、女性だけを対象にした同会が行われたようです。

内容は、坂本地区の現状や課題から対策を考え、話し合うというものでした。担当者から様々なデータが紹介され、それを参考にしながら、出席者みんなで検討しました。



出された意見は否定せず、できるできないも考えず、とにかく、様々なアイデアを出し合いました。そして、自分たちでできること、行政が関わらないと難しいこと、すぐにできること、時間がかかることなどのカテゴリーによって出された考えを分類しました。

参加者の皆さんは、坂本1区の未来をとて真剣に考えられていました。これは、非常に有意義な、意味のある会だと思いました。

私は、4月にこの坂本小に赴任した時に行われた、坂本城址春祭りの時から区民の坂本に対する熱い思いを感じていました。

そして、9月に行われた敬老会に出席したときに100名を越える敬老会出席者の方々と交流しました。しかしながら、ほぼ同数の欠席者の皆様がいる事実を伺いました。つまり、実際は、200名ほどの敬老を迎える皆様がいるということです。この事実を考えたときに、学校側として出来ることは何かないのか。何かしら考えて、皆さんが元気になってもらう対策を進めていきたいと思いました。地域があって、子どもがいて、学校がある。それが五ヶ瀬。それが坂本ですからね。

現在、茶飲み場設置の計画やわくわくランチ（給食）の実施、じいちゃん、ばあちゃんだけの参観日計画などを少しずつ進めています。おじいちゃん、おばあちゃんの知識や知恵を子どもたちへ継承し、子どもたちからは元気をもらう。そんなWINWINの関係をこれから少しずつ作っていききたいと思います。まずは、できることから取り組んでいきます。

そして、もうひとつ、大きな問題があります。それは、学校存続です。今後しばらくは、現在とほぼ同程度の児童数が維持できそうですが、その先はどうなっていくのか分かりません。

私は以前、山村留学を行っている学校に勤務していました。そこは、地元の子どもはほとんどおらず、それでも学校の火を絶やしてはいけないと山村留学を取り入れながら学校存続に力を注いでいました。学校が休校や閉校、廃校になると地区の方々の元気もなくなってしまうからです。そのように山村留学実行委員長さんが語っていたことが思い出されます。これは、子どもの声がいつも聞こえることの重要性を物語っていると思います。子どもの存在はとてつもなく大きいのです。

坂本地区の子どもたちの数を今後維持していくためには、若者世代が安心して暮らしていける定住対策をしっかりと作っていく必要があると思います。今後の坂本の未来は、坂本小と共にあるのかもしれない。今できることをしっかりと進めよう！そう決意させてくれた会でした。皆さんも一緒に、真剣に、坂本の未来を考えていきましょう。保護者の皆様、そして地域の皆様！学校へいつでも語りに来てください<(_ _)>お待ちしております。

坂本小学校収穫祭

11月24日(日)は坂本小学校の収穫祭でした。長田慎司さんにご協力いただき、田植え、稲刈りを経験させてもらった中で収穫したもち米や学校上の谷村峰生さんの畑をお借りして育てたサツマイモ。レッツSOY培で採れた大豆などなどを使って、おもちゃおにぎり、白菜の漬け物、豚汁を学年で分担して作りました。出来上がった一品を日頃からお世話になっている地域の皆様や保護者の皆様に、おもてなしの心と感謝の気持ちを表しながら、食べていただくというものです。

この日は、天候不良ではありましたが、朝早くから来校された保護者の皆様の協力をいただき、それぞれの食材を使った、最高の一品を作り上げることができました。途中、室内で、おじいちゃんやおば

あちゃんとのふれあい遊びも行いました。お手玉やあやとり、コマ回しなど、いろいろ教えていただきながら、楽しい時間を過ごすことができました。

その後は、子どもたちのおもてなしによる食事。そして午後は、学習発表会を行いました。皆さんの笑顔がはじけた、素晴らしい収穫祭になりました。地域の皆様、保護者の皆様、ご協力、ご支援ありがとうございました<(_ _)>次年度も更に良い収穫祭を目指していきます。



12月の主な行事

- 12月 3日(火)・・・参観日・持久走大会
- 12月20日(金)・・・全校朝会
- 12月24日(火)・・・終業式
- 12月27日(金)・・・仕事納め
- 12月31日(火)・・・大晦日

今月のSTUDY

先月号の答え・・・9回でした(*^▽^*)